

JAVIERA TORO CÁCERES, MINISTRA DE DESARROLLO SOCIAL

“En el país hay 110 mil y en Arica mil 174 personas cuidadoras registradas”

Con el proyecto de ley del Sistema Nacional de Apoyo y Cuidados esperan apoyo del Congreso para impulsar políticas públicas como los centros comunitarios, registro de cuidadoras entre otras iniciativas integrales.

Bibiana Mamani H.
cronica@estrellaarica.cl

Durante su visita a la región de Arica y Parinacota, Javiera Toro Cáceres, ministra de Desarrollo Social, fue parte de la inauguración del Primer Centro Comunitario de Cuidados del país, bajo el Sistema Nacional de Cuidados Chile Cuida. Este recinto es uno de los primeros 15 que se espera construir este año, de un total de 100 que tiene proyectados el Gobierno del Presidente Gabriel Boric.

En Arica, este centro tendrá capacidad de atención para 120 personas cuidadoras, quienes podrán tener un apoyo integral para el cuidado de las personas y para ellos como cuidadores.



LA MINISTRA DE DESARROLLO SOCIAL PLANTEÓ QUE EL PRIMER CENTRO DE ARICA TIENE CAPACIDAD PARA 120 PERSONAS CUIDADORAS.

¿En qué consiste un Sistema Nacional de cuidados?

En su cuenta pública el Presidente habló de que estamos construyendo una sociedad de cuidados, y que seguimos avanzando a paso firme, por lo tanto el Sistema Nacional de Cuidados Chile Cuida busca que podamos compartir el cuidado con apoyo del Estado y la comunidad. Es un sistema que integra distintos servicios e instituciones, pero una de ellas son los Centros Comunitarios de Cuidados, que al final de nuestro Gobierno, se van a construir 100 centros y en Arica se inauguró el primero.

¿Como funciona un centro de cuidados?

El primer centro de cuidado comunitarios del país es un espacio donde las personas que cuidan y las personas que requieren cuidados van a poder com-

partir con otras, tendrán grupos de apoyo, espacios de recreación, talleres y otros porque queremos reconocer la importancia de los cuidados.

¿Hay algún registro de cuantas personas cuidadoras hay en la región?

El Centro Comunitario estará destinado a quienes puedan participar de este proceso, y el primer paso para reconocer a las cuidadoras es través de una credencial. En el país hay 110 mil personas cuidadoras registradas, y en Arica mil 174 personas cuidadoras registradas. Chile cuida es un Sistema Nacional de Apoyo y Cuidados, que será el cuarto pilar de la protección social, queremos que sean tan importante como el Sistema de Salud, o el Sistema de Educación. Y el sistema de apoyo es la articulación de las distin-

“**Que la tarea tan linda de cuidar, no sea al mismo tiempo sinónimo de agobio y soledad”.**

Javiera Toro

tas instituciones y programas ligadas al cuidado, como por ejemplo, la Red de Apoyo y Cuidados que llega a los hogares para relevar y apoyar a la cuidadora con servicios especializados a quienes requieren cuidados. Incluye los centros comunitarios y programas de cuidado domiciliario de Senama. Quisie-

ra reiterar que Arica se suma a Chile Cuida, donde buscamos que la tarea tan linda de cuidar, no sea al mismo tiempo sinónimo de agobio y soledad, que podamos apoyarla desde el Estado y la Comunidad.

¿Qué programas de apoyo hay para otras comunas de la región?

Por ejemplo, en la región de Arica, la Red Local de Apoyo y Cuidados, va llegar por primera vez a Camarones este año, el Programa de Cuidados Domiciliarios va llegar a Putre y en Arica se va inaugurar un Condominio de Viviendas Tuteladas. Todo eso forma parte del Sistema Nacional de Cuidados y dan cuenta del compromiso de nuestro Gobierno, pero también el Presidente marcó lo que viene para adelante para que la oferta siga creciendo y llegue a

todas las personas con dependencia severa en una primera etapa, y que mediante una ley podamos reconocer el derecho al cuidado y garantizarlo progresivamente.

¿Hay financiamiento para todo lo que planteó el Presidente en esta materia?

El tema del financiamiento es sin duda una preocupación muy especial, porque cuando hablamos de necesidades del cuidado, sobre todo de una sociedad que esta envejeciendo, porque Chile es el país con el envejecimiento poblacional más avanzado de Latinoamérica. Entonces esto va a requerir un esfuerzo estatal importante, y ahí hay dos dimensiones; uno que ya está haciendo el Gobierno mediante un esfuerzo presupuestario extraordinario.

¿Este financiamiento depende del pacto fiscal?

Este año tenemos un crecimiento histórico del financiamiento con el 25% de crecimiento de presupuesto de cuidado de aquí al 2026. El presupuesto va a crecer mas para llegar a 75 mil personas con dependencia severa y sus cuidadoras con apoyo en sus hogares, pero todavía es necesario seguir avanzando. Los datos nos muestran que hay alrededor de 600 mil personas con dependencia moderada o severa y ahí se requieren esfuerzos adicionales por eso es importante el Pacto Fiscal. Cuando el Gobierno habla que se requiere recaudar más recursos, cuando el ministro Marcell impulsa el Pacto Fiscal buscamos que esto tenga apoyo en el Congreso nacional, porque tareas tan relevantes cuya necesidad es tan transversal requiere recursos adicionales.

¿El proyecto de Ley del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados espera apoyo transversal?

Este es un tema muy transversal, venimos trabajando desde el inicio de nuestro Gobierno con parlamentarios de todos los sectores políticos, por ejemplo en el Senado se formó hace un mes una bancada de cuidados, con senadores de todos los partidos políticos. De hecho me entregaron una carta pidiendo que presente el proyecto de ley y comprometieron sus votos. Entonces yo estoy segura, que frente a una necesidad tan grande para todos los chilenos van a estar esos apoyos en el Congreso porque así lo han manifestado hasta ahora.